



## Assemblée régionale SOS homophobie PACA dimanche 6 septembre 2015

**Présent.e.s :** Nathalie S., Annabel M, Véro L, Stéphane C, Rémy G, Olivier RS, Alban J , Charles D, Véro G, Adel N, Alain P, Romain D, Hélène H, Maxine, Nathalie L., Babette, Joseph, Myriam F, Christophe, Françoise

**Excusé.e.s :** Aurélie M, Christophe L, Julien D, William F, Martine C, Aurélie C, Delphine G, Nicolas Lh, Léo P, Christiane J, Fabienne, Christophe G, David D, Eric B, Isabelle M, Katia, Kiren, Laurent D.

Comme chaque année le buffet est magnifique, il y a de quoi manger pour tous les membres de SOS homophobie, France entière.

Il fait un temps superbe, Alain a tondu la pelouse mais pas détartré la cafetière ce qui décale un peu le début de la séance et nous permet de nous empiffrer plus longtemps. Comme chaque année il promet que "la prochaine fois il le fera la veille".

La séance débute à 14h55

Nathalie S. fait une introduction en présentant les projets réalisés cette année. Nous sommes une délégation régionale très dynamique (une des plus grosses, avec Nord-Pas-de-Calais) :

- CinéDébats, TDoR, 17 mai, contacts interassociatifs (formation Transexpress avec AIDES, cinéma avec Polychrome, TDoR avec ODT) , stands annexes sur d'autres manifestations (à Avignon surtout, Marseille souhaite faire de même),
- IMS : une nouvelle équipe à Marseille ; p-m-arrainage/filleul.le.s...
- nouvelle formation IFPA : cette année, elle devrait enfin être mise en place auprès d'entreprise et structures (par exemple pour le syndicat Sud-enseignement) ; arrivée de Christophe qui est déjà validé IFPA ; il faudrait une équipe qui fait tout le travail préalable (démarcher, faire des fiches, facturer...)
- Continuer à faire 4 rendez-vous conviviaux Avignon/Marseille ; essayer d'aller aux événements des un.e.s et des autres malgré la distance
- des adhérent.e.s de PACA s'investissent au National : Alban, Romain, Adel, Annabel, Nathalie souhaite s'investir à son tour, ainsi que Maxine et Myriam
- William a été élu pour reprendre la coordination de Marseille (Annabel ne souhaitait plus assumer la charge de la délégation locale) : réunions, compte-rendus, rappels... Annabel continue certaines missions, pour assurer le lien avec tout ce qui est extérieur et demande de budget avec le CA et le bureau.
- à Avignon, la répartition est plus collective ; on va essayer de partager encore plus les tâches, et de rappeler que chaque personne qui fait un peu apporte déjà une modeste contribution importante et nécessaire
- cette année, le 17 mai sera moins important à Avignon, pour que la délégation avignonnaise soit plus présente aux côtés de la délégation marseillaise.

Tour de table :

- événements prévus prochainement, avec les *Variétés* à Marseille, un festival sur 4 jours (Zefestival, organisé par Polychromes, un atelier drag-king le 17 octobre... Il est demandé de rapidement réserver sa place).
- questionnement sur le p-m-arrainage, qui est trop tardif si on attend la formation J1 : il faudrait qu'il intervienne dès l'arrivée de la personne dans l'association ; en effet, on constate que certain.e.s de celles/ceux qui font la formation partent, mais on ne sait jamais pourquoi !
- la distance pour aller faire des IMS pose parfois problème (1h30 de route)
- Olivier se présente à la codélégation régionale, en remplacement de Nathalie
- parler du site *cestcommeca* pendant les IMS (pour compenser l'absence des formulaires d'information) ? Le CA a validé le contenu de la feuille avec les adresses ; il reste à la commission IMS à l'envoyer à la com'com' pour qu'elle l'adapte à la nouvelle charte graphique
- présentation du "parcours TransExpress" auquel des membres de Marseille ont été formés: idéalement, il faudrait qu'il touche des personnes amenées à rencontrer des trans dans la vie quotidienne (la Poste, services municipaux...)

- idée d'une personne qui pourrait servir de relai au sein des établissements (documentaliste, infirmier.e...), une fois que l'association a terminé son intervention IMS
- dans les grands événements (sportifs), il y a rarement un stand de SOS homophobie
- Babette et Françoise se rencontrent, et sont toutes deux membres de la FSGL → il est prévu de faire des événements ensemble à l'avenir, notamment les Gay Games Paris 2018
- remarque sur l'absence de féminisation des termes, prévue dans une charte (notamment à l'oral), qui n'est pas très appliquée ; idem sur des questions transversales : débat sur le sexisme, laïcité... à organiser (le lien est établi par Annabel pour la laïcité, il suffit de le réactiver) → nommer une personne pour organiser ces débats sur l'année. La question de l'intervenant.e pour le sexisme n'a pas été tranchée.
- concernant le recrutement d'intervenant.e.s, ça ne va pas aller en s'améliorant ; il devient donc d'autant plus nécessaire de s'investir dans certains événements comme les événements sportifs
- il vaudrait mieux emmener d'abord les gens en IMS avant la formation, pour éviter les pertes ; on n'a pas tellement de recul pour voir si ça fonctionne ou pas. Objectifs proposés par Romain : 1) 100% des lycéens de PACA formés dans 5 ans (cela permettrait aussi aux Conseils départementaux et aux Conseils régionaux de s'impliquer avec des campagnes de communication) ; 2) il faudrait un.e p-m-arrain.e des p-m-arrain.e.s ; 3) changer le questionnaire pour les profs, avec une question qui permettrait d'obtenir des coordonnées de profs pour savoir s'ils/elles veulent suivre une formation (voir avec la coordination IMS pour ce point)
- certaines adhérentes arrivent en trouvant finalement leur place, sans que ce soit nécessairement celle d'intervenante IMS. Faire la formation IMS était cependant une excellente chose pour elles
- en IMS, une "journée où toutes les erreurs sont permises" serait super !! → le groupe d'analyse de parole a une importance cruciale
- institutionnaliser les questions d'IMS, pour permettre aux nouvelles recrues de poser leurs questions, et recueillir les réponses des plus ancien.ne.s tout en débattant des questions nouvellement survenues
- les interventions d'unicité sont intéressantes ; on pourrait convoquer les profs qui ont vu nos interventions, et eux balancent ce qu'ils ont vu, en se positionnant en tant qu'élève ?
- certaines délégations font des pré-briefings en plus des débriefings : qu'est-ce qui te fait peur, et où penses-tu qu'il me faudra être plus attentif/ve au cours de l'IMS ?
- arriver à SOS homophobie, avec tous les acronymes, peut faire se sentir comme un.e hétéro qui vient dans le milieu homo ! (l'hétéro de l'assistance rit discrètement)
- quand un festival a lieu sur Aix, y a-t-il possibilité d'avoir quelqu'un qui va y recruter des bénévoles ? Problème de trouver des personnes disponibles pour se déplacer le soir
- Myriam veut arrêter de militer à Avignon, pour aller voir avec le National, dans la commission internationale
- Myriam exprime un changement dans l'antenne d'Avignon l'an passé, dans laquelle elle ne sentait plus l'accueil et la tolérance qu'il y avait auparavant, et qu'elle estime avoir évolué vers un élitisme. Elle ne sent plus à l'aise dans ce groupe qu'elle a co-fondé. Les commissions ont cloisonné le groupe global, l'ont divisé en petits groupes, et a favorisé un manque de communication tant en live que sur la liste mail générale.
- Rémy rappelle que l'association a beaucoup et peu changé à la fois ; cependant, il faut désormais aller chercher les informations alors que par le passé, les informations venaient spontanément à chaque membre de ce qui était encore un petit groupe
- "il est très difficile de s'accompagner, quand on est une association en pleine croissance" ; "il faut laisser la place à des personnes qui ne sont pas dans le même feeling, surtout face à l'urgence de la réussite"
- il est intéressant de se poser la question des valeurs
- "quand une entreprise grandit, ce n'est pas vers l'extérieur mais vers l'intérieur que les problèmes se posent"
- le sujet important, c'est ce que les gens pensent des autres : est-ce que quelqu'un.e qui ne fait que des IMS est un.e bon.ne membre de l'association ? Renonçons, quand on est des professionnel.le.s, à être une famille. Mais on peut trouver quelque chose d'intermédiaire ! Si tout le monde parle de ce sujet, c'est qu'il nous tient à cœur, et c'est bien d'en parler.
- Christophe arrive de Paris, et il a fait beaucoup d'IMS et d'IFPA. Il propose un objectif de 100% des professionnels des lycées et des collèges de France formés sous 5 ans, par le biais

d'un MOOC. Une subvention d'Ile-de-France (20 000€ sur 60 000€) a été donnée, mais le complément reste à trouver. SOS homophobie ne veut pas faire de campagne de crowdfunding sur ce sujet (elle veut le faire pour des projets). La cible serait les enseignants, les conseillers d'éducation... qui seraient concernés à la suite d'une IMS faite dans leur établissement. Il faut trouver des partenariats d'entreprise à 5 000€, pour aboutir à un total de 40 000€. C'est prévu pour 2016, il s'agit d'un projet global, Annabel le renvoie vers le CA.

#### **Bilan IMS :**

- le bilan a été envoyé en fin d'année scolaire
- c'est globalement positif, avec un peu moins d'élèves sensibilisés pour 2014-2015 qu'en 2013-2014
- les IMS, c'est quelque chose de professionnel : on a obligation de résultat, et du moment qu'on nous a sollicités, on a obligation de fournir
- la saisie a été bien meilleure cette année, pour favoriser les bilans, qui sont envoyés aux établissements et aux IMSien.ne.s
- c'est dommage que les questionnaires des enseignants ne soient pris en compte au niveau national (voir avec la coordination IMS et le groupe cartable)
- le mardi 22 septembre à 14h, réunion organisée par l'infirmière en chef de l'académie des Hautes-Alpes, avec toutes les infirmières scolaires
- le planning doit être consulté chaque semaine, pour voir ce qu'il y a de nouveau !
- il faudrait réactiver/réactualiser les disponibilités hebdomadaires des IMSien.ne.s
- la sollicitation des filleul.le.s par les p-m-arrain.e.s est plus efficace que les relances par courriels
- en juin, il n'y aura plus que des IMS dans des CFA, et il n'y aura plus d'IMS dans les établissements généraux

Délégation : les deux co-délégué.e.s PACA élu.e.s à l'unanimité sont Olivier RICCOBONO-SOULIER et Annabel MAESTRE

#### **Représentation lors du séminaire prospectif :**

- A l'annonce de ce point de la séance, à 17h55, Annabel, élue au CA, quitte la séance, car le sujet a déjà été délibéré et voté en CA.
- les 24 et 25 octobre a lieu un séminaire prospectif pour définir les objectifs de l'association : mixité, diversité, parité, international, conserver et recruter des bénévoles...
- Nathalie demande qu'on ait une représentation plus importante, car nous sommes une grosse délégation régionale
- il est précisé qu'un tel séminaire, par le passé, avait été assez ennuyeux, et n'avait eu que peu d'effet pour la suite
- il y a un problème de représentativité : il n'y a pas de raison pour que les militant.e.s de région paient de leur poche pour venir, alors que les parisien.ne.s qui n'ont pas de coût pour venir seront présent.e.s en nombre : l'association doit prendre en charge les frais de transport de celles et ceux qui se déplacent
- l'unanimité des personnes présentes vote en faveur de la représentation par William, Christophe, Romain et Nathalie
- le sujet est clos
- Annabel revient dans la séance à 18h05

Communication :

- Faire un entretien de plusieurs des militant.e.s de la délégation, pour faire écho plus loin, montrer des visages à l'extérieur : pourquoi tu t'es engagé.e ? Adel pour des photos des personnes prêtes à se faire interviewer en fin d'assemblée

**Convivialité** : la première fin de semaine de janvier qui suit les vacances, il est possible d'avoir des prix plus intéressants dans les gîtes → Babette propose d'organiser une fin de semaine pour les membres de SOS homophobie, à la neige, en janvier.

à 18h15, la séance est levée.

Nous faisons une photo de groupe, et des photos individuelles pour les futures interviews.

